

Zeitschrift: Argovia : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau
Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau
Band: 98 (1986)
Vorwort: Zum Geleit
Autor: Brüscheiler, Roman W.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Geleit

Der vorliegende Argovia-Band stellt keine Monographie dar und ist doch einem Thema gewidmet: *Habsburg*. Der Name dieses Adelsgeschlechtes wurde rings um den Erdball bekannt, und deshalb besteht ein reges Interesse an der Erforschung von Geschlecht und Stammburg.

Es dürfte bekannt sein, dass mit der "Acta Murensia" im Staatsarchiv des Kantons Aargau das Schlüsselwerk zur Erforschung der Frühhabsburger liegt. Die Interpretation dieser zeitgenössischen Kampfschrift beschäftigt die Historiker seit dem 18. Jahrhundert, und wer das Schaffen unseres ehemaligen Präsidenten, alt Staatsarchivar Dr. Jean Jacques Siegrist, kennt, weiss, wie sehr ihn diese Quelle immer wieder herausforderte. So stellte er uns einen bearbeiteten Vortrag zur Verfügung, den er zu diesem Thema 1981 vor dem "Konstanzer Arbeitskreis für mittelalterliche Geschichte" gehalten hatte. Keine leichte Lektüre, aber präzise Forschung!

Dank der Ausgrabungen der Jahre 1978–1983 konnten nun viele Forschungslücken zur Baugeschichte dieser Dynastenburg geschlossen werden. Peter Frey, Leiter dieser Ausgrabungen, hat in einer ausgezeichneten Arbeit Grabungsbericht und Ergebnisse dargestellt, wobei die Analyse über einen grabungstechnischen Beschrieb hinausgeht und Grundlage abgibt für weitere historische Forschungen der Habsburger im Aargau.

Die Historische Gesellschaft freut sich, endlich wieder einmal in ihrer Publikationsreihe der Archäologie Platz bieten und damit verbunden einen glanzvollen Namen beleuchten zu können.

Historische Gesellschaft
des Kantons Aargau

Dr. Roman W. Brüscheiler
Präsident